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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

ЧТО ДАЛИ 
НАЦИОНАЛЬНЫЕ ПРОЕКТЫ

Новодеревеньковский район подвел

промежуточные итоги реализации на

своей территории национальных  проек&

тов. 

На нацпроект "Образование" было выде�

лено два миллиона рублей (из ожидаемых

5,9 миллиона). На эти средства было закуп�

лено спортивное оборудование (156 тыс.

рублей), выданы надбавки за классное руко�

водство (1 млн. рублей); лучшие учителя

района В.С. Черненко и Л.В. Ряполова полу�

чили президентский грант;  гранты губерна�

тора Орловской области получили Дом твор�

чества и воспитатель детского сада 

Л.М. Другова; на 300 тыс. рублей было за�

куплено учебно�наглядного оборудования.

По проекту "Образование" еще ожидается

получить пять автобусов и компьютерный

класс.

На нацпроект "Здоровье" было выделено

7,2 млн. рублей, на которые были получены

две машины скорой помощи, функциональ�

ное оборудование (эндоскопы, две УЗИ�ус�

тановки, два флюорографа, установка ЭКГ,

рентгенаппарат на два рабочих места). На

64% в этом увеличилась средняя зарплата

медработника в районе. По родовым серти�

фикатам перечислено 510 тыс. рублей. 

По нацпроекту "Доступное и комфортное

жилье" в 2007 году предполагается завер�

шить строительство 27�квартирного дома

для молодых семей и начать строительство

восьми квартир для молодых специалистов.

По нацпроекту "Сельское хозяйство" за

девять месяцев было выдано кредитов на

22,9 млн. рублей.

СОЛИ НА ЛЬДУ 
НЕ ХВАТАЕТ

Песчано&соляной смеси, заготовленной

болховскими коммунальщиками для по&

сыпки скользких дорог, хватит только на

два месяца гололеда.

По оценке главного инженера МУЖКП

В.А. Ломакина, городу для посыпки основ�

ных маршрутов по установленным нормам

необходимо до 2,5 тысячи тонн песчано�со�

ляной смеси. Поскольку договор с город�

ской администрацией на содержание дорог

был заключен только в сентябре, за два ме�

сяца успели завезти чуть больше тонны пес�

ка. 

Экономия может привести к ситуации, ко�

гда противообледенительной смесью в Бол�

хове будут посыпать только участки дорог с

наиболее напряженным движением. Между

тем первые аварии на скользких участках в

городе уже произошли.       

ЭСТАФЕТЫ 
"ЗОЛОТОЙ ОСЕНИ"

Перед началом осенних каникул на базе

Знаменской школы прошли соревнова&

ния юных легкоатлетов Орловского рай&

она "Золотая осень". 

В них участвовали 13 школьных команд. В

составе каждой было по четыре спортсмена.

Они мерились силами в эстафетных забегах.

Дистанция для девушек и юношей младшей

возрастной группы составляла 500 метров,

для старшей группы — 1 километр. Самые

высокие результаты показали ребята из Не�

красовской школы�интерната, Лавровской и

Оптушанской средних школ.

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

ЗА МЕСТО 

ПОД СОЛНЦЕМ
На рынке можно торговать без

этого риска. Но за маленький
дачный лоток уже придется пла�
тить. С этих продавцов контроле�
ры рынков берут намного мень�
ше, чем с предпринимателей.
"Плата для дачников составляет
5 — 10 рублей за день торговли,
— рассказывает директор рынка�
ярмарки орловских товаров на
Курской А.А. Олефиров. — Но у
нас таких торговцев немного — в
самый сезон и то не больше
двадцати. Торгуют в основном
картофелем". 

Не слишком много дачников
пристраиваются и возле других
орловских рынков. Их админист�
рации предпочитают иметь дело
с постоянно торгующими пред�
принимателями — и дело не
только в величине сборов: про�
фессиональные торговцы могут
оплачивать место за месяц впе�
ред.  

Основной территорией для
торговли сельхозпродукцией, по
определению, остается Цент�
ральный рынок Орла. По словам
его администратора В.А. Аших�
мина, "крестьянский ряд" распо�
лагается со стороны самой про�
ходной части — Рыночного пере�
улка. Здесь 150 мест. И они дей�
ствительно заставлены ящиками
с картофельно�яблочным изоби�
лием. Вячеслав Анатольевич не
скрывает, что из�за удачного ме�
ста часто возникают споры: "Ба�
бушки норовят стать на порожки
на самом проходе, мы же не мо�
жем им этого позволить". Даже в
самый сезон торговли на рынке
оставалось несколько десятков
пустующих торговых мест — у
фасада основного здания со сто�
роны Воскресенского переулка.
Почему продавцы не обживают
эту площадку, а упорно предпо�
читают толпиться перед цент�
ральным входом на рынок? В ря�
ду торгующих сам этот вопрос
вызывает возмущение — никто
не хочет "становиться у речки,
где никто не ходит!" 

За пятачок у входа конкурен�

ция нешуточная. В прошлый
вторник пенсионеру Андрею Ил�
ларионовичу Германчуку повезло
пристроить свой ящичек на са�
мом проходе между ул. Черкас�
ской и Рыночным переулком.
Прицениваются к его товару час�
то, поэтому и цену дедушка дер�
жит — за корешок хрена просит
двадцатку. На его маленьком
прилавке уместились еще не�

сколько пучков зелени, свеколка
и яблоки. Он рассказывает:

— За это место контролер
рынка требует десять рублей. По�
ставлю ящик пошире — возьмут
15. Тут на проходе летом курочке
клюнуть негде. Приходишь, чтобы
занять место, в три часа ночи!

АУ, ПЕРЕКУПЩИКИ!
Орловским пенсионерам,

имеющим свои подсобные участ�
ки, жители глубинки могут только
позавидовать. Они бы рады по�
торговать, да овчинка выделки не
стоит — дороже обойдется везти
свою продукцию в многолюдный
областной центр. Для них по�
средник в лице перекупщика�за�
готовителя — фигура жизненно
необходимая. В Колпнянском
районе такими заготовками до�
водилось заниматься Виктору
Ивановичу Алехину. Он говорит:
"Крестьянин сам в Орел ничего
не повезет — за 150 километров
и дорога не окупится". Мясо, ово�
щи, мед в районе закупают и рай�
по, и частники. По словам Алехи�
на, недавно даже со Ставрополья
машины приходили за картош�

кой. Предлагали неплохую цену
— по 4 рубля за кг. Рассчитыва�
лись сразу деньгами или подсол�
нечным маслом. Но такие выгод�
ные условия скорее исключение.
В основном продукция селян ухо�
дит за бесценок — деваться�то
им некуда. К примеру, курские
скупщики свинины предлагают
всего 70 рублей за кг. Да еще и на
весах обмануть могут. Рынок дик�

тует свои правила, и ни частники,
ни райпо себе в убыток работать
не станут.

Рады бы видеть честных пере�
купщиков и в Верховском районе.
Здешний заготовитель С.А. Кале�
ничев готов назвать десятки под�
ворий, в которых крестьяне ждут
покупателей мяса. Для некоторых
это единственный заработок. Сер�
гей Анатольевич рассказывает:

— Вчера только приходила

женщина — в семье четверо де�
тей, двое учатся в Орле, чуть не
плачет: "Помоги быка сдать. Ребя�
та на выходные приезжали — по�
следние деньги им отдала, в ко�
шельке десять рублей осталось!"
Приезжают в район скупщики из
Серпухова, но они рассчитывают�
ся только за мясо — голову, ливер,
шкуру брать не хотят. Это тысячи
полторы крестьянину потерять? 

Как и в других районах, у Кале�
ничева был отлажен сбыт мяса на
Центральный рынок Орла — его
заготовители сами приезжали в
район. По вторникам и четвергам
забирали забитые туши, шкуры. В
такие дни специально приходил
ветеринарный врач. Но в послед�
ние месяцы машина с рынка не
приходит — тоже стало невыгод�
но гонять. И верховцы оказались
полностью во власти заезжих пе�

рекупщиков. Кооперативные ор�
ганизации в районе еле дышат и
тульским заготовителям конку�
ренции составить не могут. А са�
мый успешный из местных пред�
принимателей Сухинин, раскру�
чивающий в областном центре
сеть мини�маркетов "Радуга",  не
спешит помогать землякам в ре�
ализации мяса и картошки: ему
выгоднее торговать импортным
ширпотребом и московскими со�
сисками в цветастой упаковке. 

Где райпо посильнее, там заго�
товкой сельхозпродукции активно
занимаются прямо через коопера�
тивные сельмаги. По информации
ОПО "Союз Орловщины", больше
10 миллионов рублей заплатило
селянам за сданную в этом году

сельхозпродукцию орловское
райпо "Единство", больше семи
миллионов в заготовки вложили
малоархангельские, ливенские,
урицкие кооператоры. Но скупить
все то, что хотели бы продать се�
ляне, даже самые сильные райпо
не в состоянии. Продать с прибы�
лью ведро или даже машину кар�
тошки сегодня проще, чем урожай
с нескольких полей. 

ТЕХНОЛОГИЯ 

ДИКТУЕТ ПРАВИЛА
Почему так происходит? Отча�

сти правы столичные журналис�
ты, рассказывающие о мафии
московских рынков. Мне доводи�
лось говорить с человеком, по�
славшим в сентябре несколько
машин отборного картофеля в
столицу. Орловцы попытались
торговать по цене немного де�
шевле, чем у других продавцов.
От покупателей отбоя не было, но
долго простоять на этом рынке
нашим землякам не позволили.
Может, теперь под контролем
Лужкова ситуация и изменится,
но одними надеждами на москви�
чей сыт не будешь. 

Торговую погоду внутри реги�
она делают сетевики, а у них про�
дажа любого товара — это точная
технология. По�крестьянски —
"может, сегодня привезу, а мо�
жет, на днях" — с деревенской
разносортицей в супермаркет не
впишешься. Знакомый сотрудник
одной из орловских торговых се�
тей на условиях анонимности
месяц назад рассказал: "Картош�
ку мы берем у поставщика по 6
рублей за кг. Он поставляет товар
уже рассортированным в сетки
по три килограмма". Орловская
же это картошка или турецкая,
мой собеседник не знает.

Уже по этому примеру видно,
что перекупщик�посредник ну�
жен и даже для самой примитив�
ной переработки. Он, зная рынок,
договорится о поставках с селя�
нами, купит, что нужно, рассорти�
рует, как  требуется, запакует и
перепродаст. В идеальном вари�
анте — переработает. В нацио�
нальном проекте развития АПК
стимул для такого посредничест�
ва есть — дешевые кредиты для
сельскохозяйственных перера�
батывающих кооперативов. В
Орловском, Урицком и ряде дру�
гих районов такие уже создают�
ся. Конечно, наивно ждать, что
эти кооператоры новой волны
завтра же дойдут до каждого
сельского подворья. Но первый
шаг уже сделан.

Евгений ЛОКТИОНОВ. 

УРОЖАЙНЫЕ

Председате�
лей уличных ко�
митетов, со�
бравшихся в
школе №11,
долго уговари�
вать не при�
шлось: кто, как
не они, знают,
какие вопросы
требуют перво�
очередного ре�
шения! Ведь
именно к ним
идут люди за
помощью.

Итак, первый
вопрос. Извеч�
ная российская
беда — дороги.
В 2005 году де�
путаты Л.С. Му�
залевский и
А.А. Скоблякова
помогли поло�
жить асфальто�
вое покрытие
на проблемных
улицах (в част�
ности, на 4�й Курской), да вот
только не хватило денег завер�
шить работу. В этом году со�
брали подписи, написали ново�
му мэру, рассчитывая на под�
держку. Сначала обрадовались:
ответ пришел очень быстро —
буквально через четыре дня. И
ответ обнадеживающий! Градо�
начальник пообещал отремон�

тировать улицу в августе�сен�
тябре. Когда эти сроки прошли,
жители написали вновь. На сей
раз ответ из мэрии не оставил
даже надежды — денег нет, со�
общили чиновники. Такая же
проблема и на других улицах:
Молдавской, Мясоедова, Ново�
сильской… Что делать?

— Конечно, класть асфальт

сейчас нет никакого смысла, —
сказал П.А. Меркулов. — Зима
на носу.  Но мы можем привез�
ти щебенку, засыпать. Посте�
пенно проблему будем ре�
шать. Кстати, партия "Единая
Россия" внесла в проект феде�
рального бюджета на следую�
щий год поправку, позволяю�
щую в несколько раз увеличить
финансирование на асфальти�
рование дорог в областных

центрах. Но это в будущем. А
пока будем делать что сможем
своими силами.

Следующий вопрос: само�
гоноварение. Эта беда бук�
вально захлестнула страну и
нашу область. 

— Помогите! — чуть не пла�
ча просили женщины. — Мужья
спиваются, гибнут. Распадают�
ся семьи. Торговля самогоном
ведется повсеместно, на гла�
зах у детей, подростков. Мы
знаем адреса, а сделать ниче�
го не можем. Это становится
поистине национальным бед�
ствием! Кроме того, продают
технический спирт. Надо обра�
тить на это внимание власти,
принять соответствующий за�
кон!

— В Госдуме по предложе�
нию "Единой России" рассмат�
ривается вопрос о введении
"водочной монополии", как это
раньше было в России, — от�
ветил П.А. Меркулов. — Произ�
водство спирта будет взято
под особый контроль, а значит,
люди не будут травиться. Что
касается самогоноварения,
естественно, его производ�
ство также попадет под запрет.
Но если не будет принят феде�

ральный закон, на местном
уровне будет очень сложно бо�
роться.

Разговор продолжается, и
его следующая тема — ветхие
и аварийные дома. Десятиле�
тиями люди живут без элемен�
тарных удобств, опасаясь, что
крыша не выдержит следую�
щего ливня или снегопада и
обрушится им на головы. Это
проблема Рабочего городка, 
4�й Курской, многих других
улиц. Как быть?

— Не вызывает сомнений,
что эти дома необходимо сно�
сить, — сказал Павел Алексан�
дрович. — К сожалению, в
этом году город опоздал со
вступлением в федеральную
программу и деньги на эти це�
ли получить не удалось.

Проблемы, о которых сказа�
но выше, ре�
шить непросто.
Но есть и та�
кие, для устра�
нения которых
не нужно ни
принятия зако�
нов, как для
борьбы с само�
гоноварением,
ни особых по�
годных усло�
вий, как для ас�
фальтирования
дорог. Напри�
мер, снести
аварийные де�
ревья на Мол�
давской и в Ра�
бочем городке
можно в самое
б л и ж а й ш е е
время. Пообе�
щал П.А. Мер�
кулов помочь и
со строитель�
ством детских
игровых пло�

щадок во дворах и на пусты�
рях, которые сейчас являются
прибежищем для наркоманов
и алкоголиков.

— Да что вы все о бытовых
проблемах! — возмутилась од�
на из женщин. — Лучше скажи�
те, Павел Александрович, бу�
дут ли развиваться сельское
хозяйство, промышленность?
Вот что на самом деле важно!

— Обязательно будут раз�
виваться, — заверил Меркулов
и рассказал о том, что сегодня
происходит в этих отраслях. 

Особенно порадовало со�
бравшихся сообщение о пла�
нируемом расширении произ�
водства на "Велоре" и ряде
других заводов — ведь это  до�
полнительные рабочие места!

Встреча завершилась, но
работа только началась: по
каждому сигналу руководите�
лей уличных комитетов будет
проведена проверка и сделано
все для скорейшего решения
проблем. А подобные встречи
станут регулярными.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

ОТ РЕМОНТА ПОДЪЕЗДОВ 
ДО ВОЗРОЖДЕНИЯ ПРОМЫШЛЕННОСТИ

Мы обратились за
комментарием к руково�
дителю областной служ�
бы по тарифам Е.Н. Жуко�
вой. Областная власть,
пояснила она, регулирует
цену только одного вида
хлеба, социально значи�
мого — "кирпичика"
("Спасский", "Урожай�
ный", "Дарницкий"), кото�
рый изготавливается из
ржаной и пшеничной му�
ки. Ранее предельная це�
на буханки такого хлеба
была установлена в Ор�
ловской области на уров�
не 6 руб. 50 коп. И с янва�
ря 2004 года цена соци�
ально значимого  "кирпи�
чика" не пересматрива�
лась. Несмотря на то, что
не дешевели  электричес�
тво, ГСМ.  

С 23 октября 2006 го�
да предельная цена на
социально значимый
хлеб весом 600 граммов
предложена  областной
службой по тарифам
хлебопекарным пред�
приятиям в размере 
7 рублей. До октября бу�
дущего года, т.е. до но�
вого урожая, эта пре�

дельная цена пересмат�
риваться, как подчерк�
нула Е.Н. Жукова,  не бу�
дет.

Елена Николаевна до�
бавила, что еще с мая
с.г. практически все хле�
бопекарные предпри�
ятия области стали об�
ращаться в областную
службу по тарифам с
просьбой несколько по�
высить цену на социаль�
но значимый хлеб. Если
в ОАО "Орловский хле�
бокомбинат" выпуск та�
кого хлеба составляет
30% в общем объеме
производства и пред�
приятие может пере�
крыть убытки за счет
другой продукции, то в
ОАО "Орелоблхлеб", на
хлебокомбинатах систе�
мы потребкооперации
доля "кирпичика" дости�
гает 70% в общем объ�
еме. А цена на ржаную
муку значительно повы�
силась.  Если она рань�
ше стоила 4000 рублей
за тонну и эта цена дер�

жалась на протяжении
всего прошлого года
стабильно, то сейчас за
тонну нужно заплатить
уже от 5900 до 6300 руб�
лей. Кроме того,  подо�
рожали горюче�смазоч�
ные материалы, без ко�
торых хлеб не уберешь и
на хранение зерно не
привезешь. Все эти фак�
торы и сказались на це�
не буханки черного хле�
ба и батона. 

По мониторингу цен
на буханку хлеба, кото�
рый проводится сейчас
специалистами  област�
ной службы по тарифам,
ОАО "Орелоблхлеб",
хлеб в Орловской облас�
ти по�прежнему остает�
ся одним из самых де�
шевых в Центральной
России. Килограмм
"кирпичика" в Туле, на�
пример, стоит 16 руб., в
Калуге — 14 руб. 60 коп.,
в Смоленске — 13 руб.
24 коп., в Орле — 11 руб.
60 коп. 

Л. ОРЛОВА. 

По данным отдела статистики цен и
финансов Орёлстата, продовольст&

венные товары подешевели на 0,2%.
Цены на плодоовощную продукцию
уменьшились на 10,1%, в том числе на
морковь — на 26,1%, свежую белоко�
чанную капусту — на 18,2%, карто�
фель — на 16,6%, столовую свеклу —
на 13,7%, репчатый лук — на 6,2%, яб�
локи — на 6%. Снижение цен на са�
хар�песок составило 13,6%, живую
рыбу — 5%. Вместе с тем хлеб и хле�
бобулочные изделия подорожали на
12,5%. 

На непродовольственные това&

ры цены возросли на 0,2%, в том чис�
ле на необрезные материалы хвойных
пород — на 5,2%, детские меховые
пальто, дубленки — на 4,7%, диваны�
кровати — на 4,4% и др. Наряду с
этим дизельное топливо подешевело
на 3,7%, телефонные аппараты сото�
вой связи, учебники для общеобразо�
вательной школы, телевизоры цвет�

ного изображения, автомобильный
бензин марок АИ�92 и АИ�95 — на 1,3
— 2,1%.

Платные услуги подорожали на
0,4%. Тарифы на медицинские услуги
повысились на 3,4%. Стоимость биле�
тов в театры увеличилась на 32,3%,
сжиженного газа в баллонах — на
15,5%, аренды однокомнатной квар�
тиры у частных лиц — на 4,9%, заня�
тий на курсах профессионального
обучения — на 3,7%. 

С начала года на потребительском
рынке области цены (тарифы) на то�
вары и услуги возросли в среднем на
6% (за соответствующий период 
2005 г. — на 7,8%). На продовольствен�
ные товары они повысились на 5,9%
(за январь�октябрь 2005 г. — на 5,3%),
непродовольственные товары — на
3,7% (5%), платные услуги — на 10,2%
(20,7%).

Соб. инф.

ПОТРЕБИТЕЛЬСКИЕ ЦЕНЫ В ОКТЯБРЕ
В октябре 2006 года по сравнению с предыдущим месяцем на

потребительском рынке Орловской области цены (тарифы)

повысились в среднем на 0,1%.

Наши читатели

просят объяснить,

почему недавно

подорожал хлеб.

В рамках нацпроекта "Развитие

АПК" в области создано 16

обслуживающих,

перерабатывающих, кредитных

кооперативов, объединивших

фермеров, владельцев личных

подсобных хозяйств. 
В целях дальнейшего стимулирования ма�

лых форм хозяйствования департаментом аг�
рарной политики и природопользования Ор�
ловской области совместно с институтом по�
вышения квалификации и переподготовки ка�
дров АПК при ОрелГАУ организованы курсы
для менеджеров сельскохозяйственных по�
требительских кооперативов.

Курсы проводятся в эти дни в здании эко�
номического факультета аграрного универси�
тета (г. Орел, бульвар Победы). Сотрудники
департамента аграрной политики, ведущие
преподаватели вуза предоставляют полную и
объективную информацию о том, как создать
кооператив, подготовить устав, учредитель�
ные документы, а также совместно со слуша�
телями рассматривают особенности работы
кооперативов в рыночных условиях.

В дальнейшем предусмотрено проведение
"круглых столов" с руководителями и членами
кооперативов в целях обмена опытом.

Наталья ЗАРУБИНА.

КУРСЫ ДЛЯ  КООПЕРАТОРОВ
УЧИСЬ УЧИТЬСЯ

Таков был круг вопросов, которые

обсуждались на встрече руководителя

регионального отделения политической

партии "Единая Россия" 

П.А. Меркулова с жителями

Железнодорожного района Орла. Павел

Александрович предложил: расскажите о

своих проблемах, а мы постараемся вам

помочь. 

МЫ ЖДЁМ ЛЮДЕЙ ДЕЛА!
Мы, жители микрорайона 909�й квартал, с помощью газеты

"Орловская правда" хотели бы обратиться к первому замести�
телю губернатора, секретарю политсовета регионального от�
деления ВПП "Единая Россия" П.А. Меркулову:

Уважаемый Павел Александрович!
Не так давно вашей партией было сделано благое дело для

города, а главное для детей — это строительство детской пло�
щадки в районе автовокзала.

Мы с завистью наблюдаем за малышами, детишками по�
старше, за их родителями, живущими рядом с такой чудесной
площадкой и имеющими возможность проводить на ней свое
свободное время. В нашем районе тоже живет большое коли�
чество детей, а места, где бы они могли гулять, играть, увы,
нет.

Мы надеемся на вас как на человека дела, что вы не отка�
жете нам в помощи, сделаете и нам площадку, чтобы детишки
нашего микрорайона смогли в полной мере насладиться иг�
рой на свежем воздухе, не опасаясь лихих автомобилистов,

С уважением

жители микрорайона 909�й квартал.
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В СТРАНЕ 

И МИРЕ

ПРЕЗИДЕНТЫ 
ОБСУДИЛИ ПЕРСПЕКТИВЫ

СОТРУДНИЧЕСТВА
Вчера в Кремле прошли

переговоры Президента

России В.В. Путина со

словацким коллегой

Иваном Гашпаровичем. 

Основной темой обсуж�
дения стало экономическое
сотрудничество двух стран.
Глава России отметил, что
Словакия является давним
и надежным партнёром РФ.
Объем сотрудничества в
экономике составляет се�
годня около пяти миллиар�
дов долларов. РФ до 90%
удовлетворяет потребности
Словакии в энергоносите�
лях. Кроме того, Словакия
является важнейшим тран�
зитером российского газа в
Западную Европу.

Лидеры двух стран гово�
рили также о перспективах
российского участия в стро�
ительстве атомных станций
на территории Словакии.
Речь шла и о поставках газа.
Оба президента выразили
готовность продлить дей�
ствующие в этой области
соглашения, срок которых
истекает в 2008 году.

В ЧЕЧНЕ ПОГИБЛИ 
ОМОНОВЦЫ

Вчера в Чечне в трех ки&

лометрах от населенно&

го пункта Дай были об&

стреляны машины с

омоновцами из Мордо&

вии. Погибли семь чело&

век, один ранен.

"Омоновцы возвраща�
лись на свою базу, — сооб�
щил журналистам прокурор
Чеченской Республики 
В. Кузнецов. — Первона�
чально бандиты подорвали
микроавтобус УАЗ, затем
был открыт огонь из авто�
матического оружия". 

Возбуждено уголовное
дело по статье 317 "Посяга�
тельство на жизнь сотруд�
ников правоохранительных
органов". Нападавшие ра�
зыскиваются.

ЗЕЛЁНЫЕ ОСАДКИ 
НАКРЫЛИ КРАСНОЯРСК
В центре Красноярска

выпал мокрый зеленый

снег, похожий на глину. 

Машины, припаркован�
ные на остановках, сразу
покрылись слоем липкой
массы. Неизвестное веще�
ство не имеет резкого запа�
ха, но у побывавших на мес�
те, где выпали осадки, лю�
дей начиналась резь в гла�
зах. Жители сообщили, что
дым того же цвета, что и
снег, в течение нескольких
часов валил из трубы Крас�
ноярского комбайнового за�
вода. Удивительно, но это
предприятие сейчас стоит, а
один цех арендует какая�то
строительная компания. 

Вызванные на место ЧП
сотрудники Ростехнадзора
сказали, что ничего особен�
ного не произошло, и посо�
ветовали обратиться в при�
родоохранную прокуратуру.

МИТИНГИ 
В СТОЛИЦЕ КИРГИЗИИ 

ПРОДОЛЖАЮТСЯ
Сторонники и противни&

ки оппозиции Киргизии

пока не собираются сво&

рачивать свои палаточ&

ные городки, которые

они развернули в центре

столицы. 

Оппозиционеры продол�
жают свою бессрочную ак�
цию восьмые сутки, а под�
держивающие власть граж�
дане — третьи сутки. Лиде�
ры оппозиции накануне
объявили, что свернут свою
акцию в случае принятия
новой Конституции. 

В центре города по�
прежнему очень много со�
трудников милиции. Во
вторник они вынуждены бы�
ли применить спецсред�
ства, чтобы пресечь столк�
новения между сторонника�
ми и противниками власти.

По сообщениям

информагентств.

ОРЁЛ: ВЧЕРА, 

СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

КАК ЖИТЬ ПО НОВОМУ
ЖИЛИЩНОМУ КОДЕКСУ

Вчера в большом зале городской ад&

министрации прошёл консультатив&

ный семинар по вопросам реализа&

ции Жилищного кодекса.  

В работе семинара участвовали спе�
циалисты московской консалтинговой
фирмы, работники ЖЭУ, руководители
управляющих компаний и старшие по
домам и подъездам многоквартирных
домов, председатели уличкомов и депу�
таты городского Совета. 

Рассматривались вопросы, касающи�
еся организации и порядка проведения
открытых конкурсов по отбору управля�
ющих организаций, способа заключения
договоров для управления многоквар�
тирным домом, разделения ответствен�
ности собственников и управляющей ор�
ганизации, а также правил содержания
общего имущества в многоквартирном
доме и многое другое. 

"ДОЗОРНОГО" 
ЖУРНАЛИСТА ПОСАДЯТ?

2 ноября и.о. прокурора Орловской

области старшим советником юсти&

ции В.П. Опальковым возбуждено

уголовное дело по ст. 282 ч. 2 п. "Б"

УК РФ — "Возбуждение ненависти

либо вражды, а равно унижения че&

ловеческого достоинства". 

По информации прокурора Заводско�
го района г. Орла С.С. Новикова, дело
возбуждено в отношении учредителя и
главного редактора газеты "Дозор", из�
давшего, сформировавшего и подпи�
савшего в печать № 2 (7) указанного пе�
чатного издания, большая часть которо�
го подготовлена им лично и содержит
материалы, по мнению прокуратуры,
имеющие ярко выраженную направлен�
ность на возбуждение национальной,
расовой и религиозной вражды. 

Расследование уголовного дела по�
ручено прокуратуре Заводского района
г. Орла. За данное преступление предус�
мотрено наказание до пяти лет лишения
свободы.

ЛИЦЕИСТЫ ЛУЧШЕ
ЗНАЮТ СВОЮ ИСТОРИЮ

Подведены итоги конкурсной про&
граммы "Мой Орёл", посвященной
440&летию основания нашего горо&
да, среди школьников Железнодо&
рожного района.
В профессиональном лицее № 10 бы�

ли собраны команды всех средних спе�
циальных учебных заведений района.
Наиболее разносторонние знания по ис�
тории Орловщины, её героическому
прошлому в годы Великой Отечествен�
ной войны и дню сегодняшнему показа�
ла команда хозяев — профессионально�
го лицея № 10. 

Каждому участнику команды�победи�
тельницы подарили канцтовары — от ру�
чек и записных книжек до органайзеров
и калькуляторов. После викторины со�
стоялась культурная программа, завер�
шившаяся дискотекой.

ПАМЯТИ АВТОРА 
"РОЗЫ МИРА"

2 ноября исполнилось 100 лет со дня

рождения русского мыслителя, фи&

лософа и эзотерика Даниила Андре&

ева (1902—1959 гг.) — сына знаме&

нитого орловского писателя Леони&

да Андреева. 

На днях в орловском литературном
музее им. И.С. Тургенева открылась при�
уроченная к этой дате выставка "И рас�
торгнув наши руки…". В экспозиции
представлены редкие письма, фотогра�
фии, документы, личные вещи Д. Андре�
ева. 

В годы советской власти Д. Андреев,
обвиненный в антисоветской деятельно�
сти, провёл 10 лет во Владимирском
централе, где создал свое самое извест�
ное произведение — трактат "Роза ми�
ра". Сегодня его книги доступны всем
читателям. В разных городах России со�
зданы целые сообщества его поклонни�
ков и даже последователей. 

Кроме того, посетители выставки
смогут увидеть материалы о жизни и
творчестве жены философа Аллы Алек�
сандровны, сохранившей в самые тяже�
лые годы гонений уникальный архив му�
жа. Большинство её работ — потенци�
альные иллюстрации к мистическим
произведениям супруга. 

ДЕНЬ ЖЕСТЯНЩИКА
5 ноября в Орле было зарегистриро&

вано большое количество дорожно&

транспортных происшествий — 29.

Причиной тому стал снег, неожидан&

но накрывший город. 

Примерно в 17.30 автомобиль ВАЗ�
2199 двигался по Московскому шоссе. В
районе дома № 126, не выдержав без�
опасного интервала, он столкнулся с ав�
томобилем ВАЗ�2104, стоящим на обо�
чине, после чего виновник ДТП скрылся
с места происшествия. Спустя пару ча�
сов водитель "девяносто девятой" ещё
раз напомнил о себе: на улице Лескова
на своей машине он протаранил трол�
лейбус. В результате аварии с тяжелыми
переломами водитель автомобиля и его
пассажир были доставлены в больницу
им. Семашко. 

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Положение о моло�
дежном правительстве
Орловской области было
принято на  заседании
областного комитета Ор�
ловской областной орга�
низации общероссий�
ской общественной ор�
ганизации "Российский
союз молодежи"  21 авгу�
ста этого года. К своей
работе правительство
приступит  уже в ноябре
этого года, во второй де�
каде. Заметим, что со�
здается оно на основа�
нии указа  губернатора
Орловской области 
Е.С. Строева.

Так что же такое моло�
дежное правительство
на Орловщине? Оно яв�
ляется консультативным
и совещательным орга�
ном при губернаторе и
коллегии Орловской об�
ласти. Формируется  по
итогам конкурса "Моло�
дежный лидер�2006" из
студентов, аспирантов и
молодых преподавате�
лей вузов и средних спе�
циальных учебных заве�
дений в возрасте до 30
лет. Всего членов в моло�
дежном правительстве
будет 17, которые пред�
ставят 17 учебных заве�
дений области.

Членство в правитель�
стве позволит молодым
людям получить знания и

практические навыки в
области государствен�
ного управления, более
глубоко изучить пробле�
мы экономики, политики,
социальных отношений в
нашей области и выра�
ботать  предложения по
решению  обозначенных
проблем, а также подго�
товиться к возможной
профессиональной дея�
тельности в составе
структурных подразде�

лений коллегии Орлов�
ской области. И это не
случайно, ведь цели  мо�
лодежного правительст�
ва — содействие в фор�
мировании и обучении
кадрового резерва для
управленческих структур
области, привлечение
научного и творческого

потенциала  студентов,
аспирантов и молодых
преподавателей.

А недавно в  малом за�
ле областной админист�
рации  состоялось первое
заседание участников
конкурса "Молодежный
лидер�2006". Символич�
но, что знакомство кон�
курсантов прошло в зале,
где иногда проходят засе�
дания коллегии Орлов�
ской области, и участники
встречи смогли  почув�
ствовать особую атмо�
сферу законотворчества.

Молодые люди пред�
ставили множество инте�
ресных проектов, они не
только обозначали тему,
проблему, но и предлага�

ли  нестандартные пути
решения. Среди наибо�
лее интересных можно
отметить проект элек�
тронного правительства,
представленный выпуск�
ницей ОрелГТУ Натальей
Орловой. 

Те, кому посчастли�
вится стать членом пра�

вительства, пройдут спе�
циальное обучение в Ор�
ловской региональной
академии государствен�
ной службы. 

А пока конкурс "Мо�
лодежный лидер�2006"
продолжается. Он�то и
позволит  выявить и раз�
вить лидерские качества
молодых людей. Буду�
щие члены правительст�
ва также смогут ознако�
миться с избирательны�
ми процедурами и техно�
логиями. Им еще пред�
стоит  собрать подписи
на специальных бланках
в свою поддержку, под�
готовить рекламные ма�
териалы — плакаты, лис�
товки, видеоролики и
многое другое. Все это

будет способствовать
формированию  полити�
ческой культуры  и актив�
ной гражданской пози�
ции молодежи. 

Одним словом, моло�
дежное правительство в
Орле — это реальность.

Дина ЯГУПОВА.

Подхожу к дому № 2�а
по ул. Степана Разина, в
котором живёт Н.А. Пенькова, упавшая со
своим балконом. Спустя год на месте, где
должна находиться балконная плита, торчат
лишь две бетонные сваи. 

Надежда Алексеевна вспоминает: "Я вы�
шла на балкон  повесить бельё, но неожи�
данно вместе с бетонной конструкцией очу�
тилась на земле". В больнице выяснилось,
что у Надежды Алексеевны трещины в по�
звоночнике. После курса лечения она пода�
ла в суд на своё ЖЭУ, однако процесс до сих
пор тянется. Материальной ответственнос�
ти за случившееся никто не понёс. Комму�
нальщики оправдываются просто: мол,
предупреждали же, что балкон аварийный,
вот и нечего на него было шастать, свежим
воздухом можно и на улице подышать!

Видимо, чтобы подобный случай в доме
по улице Степана Разина не повторился,
коммунальщики, оставив уведомление у со�
седей, снесли балкон другой жительницы
дома, которая в тот момент находилась в
Москве. Приехав рано утром в квартиру, она,
к своему удивлению, не обнаружила балко�
на. А ведь, ничего не подозревая, соседка 
Н.А. Пеньковой  могла бы открыть балконную

дверь и шагнуть … вниз. Предположу, что,
случись что�то подобное, от ЖРЭУ логично
было бы ждать новых радикальных профи�
лактических действий, например, можно во�
обще заколотить крест� накрест досками все
выходы на балконы в старых домах.  

Далее мой путь лежит на улицу Москов�
скую, где произошло октябрьское ЧП. Уже при
беглом взгляде на исторические здания, оп�
ределяющие облик города с 1950�х гг., можно
увидеть трещины на старых балконах. Чёрные
от автомобильной гари, они висят над прохо�
жими, словно грозное напоминание о минув�
шей эпохе. На отдельных балконах уже не
видно замысловатой фигурной лепнины, от�
валившейся, похоже, уже очень давно. 

Пообщавшись с некоторыми жителями
домов № 24 и № 28, выяснилось, что капи�
тального ремонта балконов они не видели
много лет. Даже покрасить сооружения ник�
то из работников ЖЭУ не удосужился. К
этим проблемам прибавьте протекающую
крышу, мокрый потолок в подъезде и обва�
лившуюся штукатурку с внутренней стороны
здания. Более того, арка при входе во двор
дома № 24 вот�вот грозит обрушиться из�за
трещины, зияющей в центре конструкции.

Но работники
к о м м у н а л ь н ы х
служб почему�то
бездействуют. А
ведь улица Мос�
ковская — это
центр города,
можно сказать,
его визитная кар�
точка. 

За разъясне�
нием ситуации
мы не раз обра�
щались в ЖЭУ 
№ 5, на подве�
д о м с т в е н н о й
территории которого и произошли оба бал�
конных происшествия. К сожалению, там от�
казались что�либо прокомментировать и
предложили позвонить в вышестоящую ор�
ганизацию — МУП ЖРЭУ № 3. Однако и
здешний начальник В.Н. Воронёнков так и
не смог уделить корреспонденту хотя бы па�
ру минут и ответить на несколько простых
вопросов: "Какие меры приняты их службой,
чтобы обезопасить жителей города от по�
вторения подобных ЧП? Когда в последний

раз проводился ремонт балконов
домов сталинской и хрущёвской
эпох?" 

Единственным, кто согласился
пообщаться с журналистом, был на�
чальник технического управления
МУП ЖРЭП С.С. Маслаков. Он сооб�
щил, что ЖРЭУ несёт ответствен�
ность только за техническое состоя�
ние балконных плит. В остальном за
своими балконами должны ухажи�
вать жильцы. Срок службы балкон�
ной плиты составляет приблизи�
тельно 40 лет. Вот и получается, что
все многоэтажки, построенные в
1940�х — 1960�х годах, несут потен�

циальную угрозу для
проходящих под бал�
конами людей и осо�
бенно бегающей во
дворах детворы. 

…Проблема ветхо�
го и аварийного жи�
лья в России давно
превратилась в прит�
чу во языцех. Так, на�
пример, в Брянске
пару лет назад погиб�
ла женщина: упала
вместе с балконом. В
этом случае местные
власти ограничились
лишь тем, что собра�

ли с жителей подписи, запрещающие выхо�
дить людям на балконы. 

У нас арсенал предупредительных мер
ненамного богаче: ленточкой опасное место
огородить, жильцов предупредить, макси�
мум — аварийный балкон срезать. Так что,
уважаемые орловцы, проходя мимо стали�
нок, поглядывайте вверх — здоровее будете.   

Сергей МЕРЦАЛОВ.

Фото автора.

Год назад на улице Степана Разина обвалился

балкон. Вместе с хозяйкой. В начале октября в том

же районе — у 24&го дома по ул. Московской —

оторвавшийся кусок  балкона ударил по голове

женщину. К счастью, старые балконы в Орле пока

никого не убили. Пострадавшие отделались

испугом и тратами на лечение. Наш корреспондент

получил задание узнать, чему научил год между

двумя этими происшествиями коммунальные

службы, которые, к слову, не забывают собирать с

жильцов домов с опасными балконами квартплату.   

ОПАСНЫЕ 
БАЛКОНЫ

Собрались около 300 горожан, в
большинстве своем люди пожилого
возраста, пенсионеры. Погода была
холодная, ветреная. Однако почти
целый час с трибуны у памятника
через динамик доносились обыч�
ные в таких случаях лозунги и воз�
звания. Выступавшие поминали не�
хорошими словами "пятую колон�
ну", "режим Путина — Ельцина",
"Единую Россию", национальные
проекты. Краткие экскурсы в исто�
рию сменялись призывами "высту�
пить единым строем" на предстоя�
щих в марте выборах.

А между тем народ мерз, но пона�
чалу в толпе было оживление —
встречались старые знакомые, за�
водили разговоры о том о сем. Уже
привычная на таких мероприятиях
пятерка молодых людей с эмблема�
ми на флагах, похожими на свасти�
ку, распространяла листок "Конт�
рольный выстрел" за пять рублей.
Проходивший мимо студент  возму�
тился: почему коммунисты стоят ря�
дом с националистами? Видимо,
раньше не обращал внимания на
это. А сейчас остановился и вступил
в спор с пенсионеркой по поводу
странного соседства.

Запал выступавших не иссякал, а
ноябрьский ветер делал свое дело.
Большинство собравшихся — люди
невысокого достатка — похвастаться

добротной зимней одеждой не могли
и понемногу стали расходиться
группками. Но на трибуне, видимо,
твердо были намерены дать слово
всем, подготовившим речи "о между�
народной политике и ситуации в
стране". Отработали до конца — поч�
ти целый час. Резолюцию голосова�
ли единогласно "за".

Те, кто продержался до этого мо�
мента, площадь покидали быстро,
почти бегом. Руководство — к лично�
му транспорту, а большинство — к
общественному. Тем и закончилось.

Трудно припомнить, чтобы 7 нояб�
ря в нашем регионе хоть раз была хо�
рошая погода.  И непонятно: зачем
нужно из года в год собирать пожи�
лых людей на морозе? Почему не
арендовать для этого, например, ка�
кой�нибудь зал. В драмтеатре места
всем бы хватило. Может быть, вместо
того чтобы вести бесконечные разго�
воры о "благе народном", местным
руководителям КПРФ стоит подумать
и о здоровье конкретных людей, сво�
их сторонников, и создать наконец
нормальные условия для тех, кто счи�
тает 7 ноября своим праздником?
Ведь в прошлом году, например, одну
пожилую женщину с такого меропри�
ятия увезли на "скорой".

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

Позавчера на площади Ленина в Орле ближе к вечеру

местная организация КПРФ проводила митинг,

посвящённый годовщине Октябрьской революции. 

СОВЕТ 
ОТ ПОСТОРОННЕГО

(Окончание. Начало на 1�й стр.)

Для медиков Свердловской
районной больницы, как и для со�
трудников других медучреждений,
это событие — одно из самых ра�
достных за последнее время. Тем
более что не так давно сюда уже
привезли современный рентгенап�
парат (износ прежнего — стопро�
центный), аппарат УЗИ, оборудо�
вание для женской консультации,
два аппарата ЭКГ, фиброгастро�
скоп. Всего в рамках проекта по�

ступило оборудования на сумму
около трех миллионов рублей.

Кабинеты для новых аппаратов
подготавливались заранее. Уста�
ревшая техника демонтировалась,
в помещениях проводился капи�
тальный ремонт.

— Президентский проект вдох�
нул новую жизнь в нашу старень�
кую районную больницу, добавил
нам уверенности в завтрашнем
дне, — говорит главврач Сверд�
ловской ЦРБ Л.Ф. Игнатова.

К слову, местные медики все
эти годы сложа руки не сидели. Им
удалось капитально отремонтиро�
вать детское отделение и родиль�
ный дом. Разумеется, не без под�
держки районной администрации,
выделившей средства на ремонт�
ные работы.

Медики шутят: может, в связи с
наступившими переменами и жен�
щины рожать начнут, а то послед�
ние несколько лет рождаемость в
районе остается на низком уровне.

На годы растянулось строи�
тельство нового корпуса районной
поликлиники, которое ведется за
счет средств федерального бюд�
жета. Теперь подрядчики обеща�

ют, что объект сдадут в будущем
году.

— Поскорее бы, — вздыхают
врачи.

Ведь им в часы приема прихо�

дится делить на двоих
тесные кабинеты — для
врачей не хватает места.
Стоит ли говорить о не�
удобствах, которые ис�
пытывают больные?

Это не единственные
трудности Свердловской

ЦРБ. Здесь, как и в любой другой
районной больнице, остро ощуща�
ется нехватка специалистов: нет
окулиста, необходимы врачи�пе�
диатры. Доктора по�прежнему с
неохотой идут работать на село. А
те, кто приходит, осваивают новые
для себя специальности.

Сегодня свердловские медики
полны надежд на дальнейшее
улучшение условий работы. Осно�
вания тому — реально действую�
щий нацпроект, поддержка со сто�
роны районной администрации,
которая обещает помочь с приоб�
ретением оборудования для анес�
тезиологии и реаниматологии.
Кроме того, в настоящее время ак�
тивно ведется работа по лицензи�
рованию фельдшерско�акушер�
ских пунктов. Район выделяет
средства на ремонт помещений
ФАПов, приобретает необходимое
оборудование.

Наталья ЗАРУБИНА.

Свердловский район.

НОВАЯ СТАРАЯ БОЛЬНИЦА
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МОЛОДЁЖНОЕ ПРАВИТЕЛЬСТВО —
ЭТО РЕАЛЬНОСТЬ


